

# Castilla-La Mancha, viñedo del mundo



La comercialización se ha convertido en una de las grandes preocupaciones del sector vitivinícola

## El sector vitivinícola tiene en Castilla-La Mancha una importancia socioeconómica absolutamente clave

### Un cultivo estratégico para la economía regional

En cifras de producción, el viñedo es el cultivo más importante de Castilla-La Mancha, donde se cultivan aproximadamente 600.000 hectáreas, una superficie que supone el 50% del total de España y el 7,7% del viñedo mundial.

Estas cifras muestran que Castilla-La Mancha, con una producción de unos 21 millones de hectolitros anuales, es la región del mundo con mayor extensión de cultivo vitivinícola. Por ello, es un sector de importancia trascendental en la Región.

Desde el punto de vista del territorio, en muchos municipios la viña es un monocultivo que sostiene su economía. Como principal cultivo de carácter social instalado en superficie de secano, afecta a 112.000 agricultores, genera 38.000 puestos de trabajo y 9 millones de jornales. Además, su industria representa el 24%

**D**eterminados factores esenciales, como el terreno y el clima, hacen de Castilla-La Mancha un lugar idóneo para el cultivo de la vid, de ahí que sea el más importante de la Región y posea un peso económico, social, medioambiental y cultural trascendental para nuestra Región, donde se viene realizando un gran esfuerzo por modernizar el sector para aumentar su competitividad.

Los Planes de Reestructuración del viñedo y la introducción de nuevas variedades de uva, la mejora de las técnicas de cultivo y la modernización de bodegas y cooperativas, entre otras actuaciones, han permitido reorientar el viñedo castellano-manchego hacia la demanda del mercado. Sin embargo, dada la competitividad existente, especialmente en el ámbito internacional, la comercialización se ha convertido en una de las grandes preocupaciones del sector.

Tras un largo periodo de grandes incertidumbres, desde que en junio de 2006 la Comisión Europea presentara una reforma cuyos planteamientos perjudicaban a nuestra Región, en el mes de diciembre de 2007 se llegó a un acuerdo en Bruselas, con el que Castilla-La Mancha consiguió los objetivos que se había marcado, especialmente en lo que se refiere al apoyo directo al viticultor y las ayudas a la promoción en terceros países. De momento, el Gobierno regional se ha comprometido a adelantar la aprobación de toda la normativa relativa a la OCM vitivinícola que esté dentro de su competencia.

de todo el PIB industrial regional, con 224 cooperativas, 358 bodegas, 16 destilerías y 23 empresas concentradoras de mosto.

Desde un punto de vista

medioambiental, este cultivo protege el suelo pobre del territorio castellano-manchego y a la fauna autóctona, como la perdiz roja, además de proporcionar en verano el único

paisaje verde.

Desde un punto de vista cultural, no se entiende una región como Castilla-La Mancha sin la ligazón entre la vid y el vino y nuestra historia, lo